
Protokoll des Runden Tisches im Jugendhaus Lemon vom 12.04.2025 

Anwesend 
Aline Dlugosch-Mühlon, Johannes Petermann, Chris van Look, Johannes Brück, Steven 
Brown, Kevin Cavalar, Marco Wingbermühle, Britta Horn, 8 weitere Teilnehmer

Entschuldigt 
Felix Heißler, Christian Döring, Kathrin Wollenweber

Unentschuldigt 
Janina Münster

Protokollführer/in 
Kevin Cavalar


1 Bericht Christian van Look 
1.1 Rückblick (01.01.2025 - 12.04.2025) 
Seit dem letzten Runden Tisch wurden im Jugendhaus folgende Veranstaltungen 
durchgeführt:

• Brettspielabende

• Lesegruppe

• Kidsband

• Jugendtreff

• Imker

• Minicon

• Tischkickerturnier

• Gratis Rollenspieltag

• Arbeitsaktion Sperrmüll und Garten

• DSA-Spielrunden

• Diverse Hilfs- und Planungstreffen

Besonderer Dank gilt Johannes Petermann und Samha für ihr Engagement bei der 
Arbeitsaktion rund um Sperrmüll und Garten.

Zusätzlich hervorzuheben sind die Brettspielabende, die im Vergleich zum Vorjahr eine 
durchschnittliche Besucherzahl verzeichneten, die mehr als doppelt so hoch war.

Nach der letzten Sitzung des Runden Tisches wurden ein Banner für die Fassade des 
Lemons entworfen und angebracht. Kathrin Wollenweber und Britta Horn gebührt dafür 
besonderer Dank. Wie beschlossen, wurde eine Leuchtreklame mit dem Schriftzug 
„Open“ angeschafft und montiert.

Nach längerer Zeit ist nun auch der Herd inklusive Backofen im Jugendhaus wieder voll 
funktionsfähig. Dafür gilt ebenfalls ein besonderer Dank an Britta Horn.
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Bedauerlicherweise haben die beiden Personen, die nach dem letzten Runden Tisch 
ehrenamtlich tätig werden wollten, ihr Engagement aus verschiedenen Gründen 
zurückgezogen.

Im Vergleich zum Vorjahreszeitraum (Januar bis März) wurden weniger Veranstaltungen 
angeboten, die Besucherzahlen pro Termin und die Gesamtzahl der Besucherstunden 
stiegen jedoch leicht an. Chris’ Angebot reduzierte sich aufgrund seines Urlaubs 
geringfügig, während sich die ehrenamtlichen Stunden um etwa ein Drittel verringerten.

1.2 Ausblick 
Im Jugendhaus wird bis zum nächsten Runden Tisch unter anderem folgendes Programm 
angeboten:

• Ferienprogramm

• Jugendtreff und Gruppenangebote wie bisher

• Reparatur Airhockeytisch

• Sommerfest am 28.06.

• Tag im Park am 10.05.

• Minicon

Darüber hinaus werden konzeptionelle Gespräche zur Trägerschaft des Jugendhauses 
zwischen Kreis und Stadt geführt werden.

2 Bericht der Beauftragten 
Die Beauftragten hatten im Zeitraum seit dem letzten Runden Tisch keine besonderen 
Vorkommnisse zu vermelden.

3 Sonstiges 
3.1 Rolle der Beauftragten 
Da die Beauftragten in den vergangenen Jahren keine Berichte vorgelegt haben, wurde 
beschlossen, die Rollen der Beauftragten und deren Bestand in der nächsten Sitzung des 
Runden Tisches zu erörtern.

3.2 Alternative Coca Cola 
Das Jugendhaus hat in der Vergangenheit die Getränkeauswahl auf regionale Alternativen 
umgestellt. Aufgrund der mangelnden Verfügbarkeit wurde dies bei Cola jedoch wieder 
auf Coca Cola geändert. 

Chris hat angeboten, bis zum nächsten Runden Tisch den Getränkelieferanten Getränke 
Schneider nach Alternativen zu Coca Cola zu befragen. Die Ergebnisse sollen beim 
nächsten Runden Tisch vorgestellt werden. Sofern möglich, wird es bei dieser 
Gelegenheit auch eine Verkostung der infrage kommenden Sorten geben.

3.3 Sommerfest 
Das Jugendhaus wird am 28.06. von 14 bis 22 Uhr ein Sommerfest ausrichten. Das 
Sommerfest wird folgende Programmpunkte umfassen:

• Live-Bands inklusive der Kidsband des Jugendhauses

• Schnitzeljagd durch das Jugendhaus

• Rollenspiel Einsteigerrunden

• Schokokussschleuder
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• Brettspiele

• Besichtigung des Bandraums

• Vorstellung des Imkerprojekts inkl. Honigverkostung (falls verfügbar)

• Pflanzen- und Siebdruck

• Graffiti Spray Kurs

• Aufblasbare Soccer Arena

Die Verpflegung auf dem Sommerfest wird ebenfalls zahlreiche Angebote umfassen:

• Ausschank alkoholfreier Getränke

• Kaffee und Kuchen

• Belegte Brötchen

• Food Truck

• Kostenfreies Leitungswasser

Im Außenbereich werden durch den Getränkelieferanten Bierbänke bereitgestellt, welche 
im Regenfall unter Pavillons Platz finden. Auch ein Toilettenhäuschen soll im 
Außenbereich aufgestellt werden.

Für die Durchführung des Sommerfestes wurden von den Stadtwerken 2.000 € 
gespendet. Der Förderverein stellt zusätzlich 1.000 € Risikokapital bereit. Dafür möchten 
wir uns herzlich bedanken.

Das Sommerfest soll über große Plakate an den Ortseingängen und über kleine Plakate 
an Laternenpfählen beworben werden. Steven wird zusätzlich Werbung über den 
Radiosender Antenne Landau anfragen.

Die Besucherzahlen des Sommerfestes werden vom Jugendhaus zu verschiedenen 
Zeitpunkten im Lauf der Veranstaltung geschätzt.

Für alle Helfer des Sommerfestes sowie alle Ehrenamtlichen des Jugendhauses werden 
im Zuge des Sommerfestes neue T-Shirts bereitgestellt. Die Größenabfrage für die T-
Shirts erfolgt in Kürze. Für das Design der Shirts möchten wir uns herzlich bei Kathrin 
bedanken. Das Motiv der T-Shirts soll zudem am Sommerfest einfarbig mittels Siebdruck 
auf Jutebeutel gedruckt werden. Steven wird Kathrin Probetaschen zur Verfügung stellen, 
um die Machbarkeit des Drucks sicherzustellen.

Das Jugendhaus sucht für das Sommerfest Unterstützung und benötigt dringend Helfer. 
Im Jugendhaus wird eine Liste für Kuchenspenden ausliegen. Darüber hinaus wird für die 
verschiedenen Attraktionen personelle Hilfe benötigt. Auch hierfür wird eine Liste zum 
Eintragen im Jugendhaus ausliegen. Die Listen sollen den Ehrenamtlichen in 
regelmäßigen Abständen auch in digitaler Form zugänglich gemacht werden.

Für die Helfer soll im Anschluss an das Sommerfest auch ein Helferfest organisiert 
werden. Details hierzu stehen allerdings noch nicht fest.

3.4 Internationales Kochen 
In Anlehnung an die Veranstaltung „die Welt im Kochtopf“ wurde von einem Besucher der 
Vorschlag unterbreitet, dass Menschen aus verschiedenen Ländern bekannte Gerichte 
ihrer Heimat gemeinsam zubereiten. Die Umsetzung des Vorschlags wurde vom Runden 
Tisch einstimmig beschlossen. Die Veranstaltung soll im Rahmen des Sommerfestes 
beworben und voraussichtlich durch Spenden bei den Veranstaltungen finanziert werden.
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Für die Umsetzung bereiterklärt haben sich: Johannes Petermann, Ilka, Sajid, Kalkidan 
und Zakaria.

3.5 Ehemaliges Billardzimmer 
Das Jugendhaus Landau hat ein ausrangiertes Air-Hockey-Gerät an das Lemon 
übergeben. Die Reparaturen an dem Gerät werden derzeit von Steven und Marco 
durchgeführt. Voraussichtlich wird das Gerät bis Ostern repariert sein und im ehemaligen 
Billardzimmer aufgestellt. 

Es wurden Ideen zur weiteren Einrichtung des Raumes gesammelt. Es wurde 
beschlossen, zunächst die Nutzung des Raumes mit dem Air-Hockey-Gerät abzuwarten 
und die Wünsche der Nutzer zu berücksichtigen. Die Ideen reichten von einem 
Billardtisch, Tisch und Stühlen über Sitzsäcke bis hin zu einem zweiten Tischkicker.

Aus der Nutzung des Raumes ergab sich eine Diskussion darüber, ob der Raum generell 
offen oder abgeschlossen sein sollte. Da es ungeklärte rechtliche Fragen wie nach der 
Aufsichtspflicht sowie Befürchtungen zu Vandalismus gab, wurden die Überlegungen auf 
die Zukunft verschoben.

Außerdem wurde das Tischkickerturnier diskutiert und mögliche zukünftige Umsetzungen 
ohne den Aufwand des Ausleihens eines zweiten Tischkickers evaluiert. Eine mögliche 
Idee war eine Olympiade aus Kicker, Dart und Air-Hockey. Zudem gab es Überlegungen, 
eine Bestenliste aufzuhängen. Allerdings gab es keine Beschlüsse diesbezüglich.

3.6 Minicon 
Die nächste Minicon wird vom 29.05. um 16 Uhr bis 01.06. 16 Uhr stattfinden. Auch der 
Termin für die übernächste Minicon steht fest: Sie findet vom 22.08. um 16:00 Uhr bis 
zum 24.08. um 16:00 Uhr statt.

Zudem wurde eine mögliche Teilnahme am Gratis-Rollenspiel-Tag 2026 besprochen. 
Dieses Thema soll bei einem zukünftigen Runden Tisch nochmals aufgegriffen werden. 
Verantwortlich dafür sind Kevin und eventuell Christian Döring.

3.7 Förderverein 
Nach der letzten Sitzung des Fördervereins wurde der Vorstand neu gewählt. Vorsitzender 
des Fördervereins ist Steven, Johannes Petermann erhält die Rolle des Kassenwarts und 
Daniel Walter bleibt weiterhin der Schriftführer.

Es wurde festgehalten, dass zukünftige Anträge an den Förderverein eine Auflistung der 
Verwendungszwecke sowie einen konkreten Geldbetrag beinhalten sollten.

3.8 Licht an der Spüle 
Die Lampe über der Spüle ist defekt und erschwert das Abspülen des Geschirrs nach 
Sonnenuntergang. Es wurde bereits ein neues Leuchtmittel eingesetzt, welches allerdings 
nicht funktionierte, da vermutlich ein Defekt der Lampe vorliegt. Britta Horn sicherte dem 
Lemon die vermutlich benötigten Mittel von maximal 50 Euro für eine neue Lampe zu.


Termin des nächsten Runden Tisches: 12.07.2025 um 13 Uhr
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